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本报记者 李志刚

不久之前，还有一些人说
塔尔德利真“水”，现在呢？塔尔
德利已经是神一般的存在。从
本赛季亚冠资格赛算起，在7场
比赛中，塔尔德利攻进5球，是
鲁能泰山提前一轮从小组中出
线的最大功臣。

“我们在亚冠小组赛出线，
这是我们球队的愿望，球员的
愿望，俱乐部的愿望，亚冠比赛
困难重重，竞争激烈，我能在这
样关键的比赛中进球，我非常
高兴。当然这也是球队一起努
力的结果，就像我们教练曼诺
要求的一样，我们团结奋斗，团
结拼搏，在未来的比赛中还能

走得更远。”当选本场比赛“最
佳球员”的塔尔德利，赛后接受
采访时这样说。

鲁能主帅曼诺则给予塔
尔德利最大的支持，“中超给
外援的压力太大了，很多评
价不是很全面，也有些欠缺，
比如塔尔德利，他在我们最近
的7场亚冠比赛中进了5个球。
即便塔尔德利这么高水平的
球员，他也不可能永远进球，
这已经是很不容易的成绩，其
他球员也有义务进球。我执教
鲁能，我一直的观点是，所有
人都要分担我们的责任。”倒
是塔尔德利对此看得比较淡
然，“有两三轮时间我没有进
球，媒体和球迷对我有些评

价，在我身上还是背负着比
较大的压力，作为我来说，把
压力化为动力，把训练做好，
这个星期以来，我训练量也
很大，我在各个方面都很努
力。我又取得了进球，这也是
我训练的效果。”

有媒体统计，本赛季塔尔
德利只要进球，鲁能就会取胜，
这已经是“塔尔德利定律”，对
此，鲁能的“神塔”如此回复，

“首先，队伍要争取胜利，这是
第一位的，谁进球并不是关键
的；其次，我能够为球队进球，
取得好成绩，其他球员如果有
机会也会帮助球队进球；最后，
从我的方面来说，当然还是要
争取多进球。”

4月19日，2016深圳国际赛在深圳大运中心举行了别开生面的开
幕仪式，宣告着代表深圳精神的金牌赛事如期到来。在开幕式现场，
象征中国猴年生肖的“美猴王”和化身京剧造型的赛事吉祥物“挥
挥”同台表演引得现场掌声不断，并与世界排名第四的巴巴·沃森、
中国高坛新星李昊桐、亚洲传奇梁容银、首届深圳国际赛冠军阿费
巴拉特以及丹麦小将托比约·奥利森在现场进行点睛仪式。

曼曼诺诺：：成成功功缘缘于于改改进进后后防防

亚冠7场5球，效率很高

塔塔尔尔德德利利与与““水水””说说再再见见
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广岛三箭主帅森保一赛后
连说“遗憾”；鲁能主帅曼诺作
为胜利的一方，也是百感交集，
他回忆起四周之前，鲁能1：4主
场不敌FC首尔之后的场景，感
叹如今的成功缘于“球队改进
了后防”。

“四周之前，我们在主场曾
经大比分负于FC首尔队、后来
又在中超之中负于杭州，我当
时就说过我们的防守出了问

题，我们需要解决好防守。这段
时间我们又回到了赛季初的表
现，防守表现比较坚固，我们四
场比赛只丢了一个球。”曼诺可
以说感慨万千，他表示广岛三
箭踢得相当好，“我们遇到了一
个强劲对手，面对这样的球队，
我们的出线显得非常有价值。”

比赛临近结束的时候，曼
诺挥舞双臂带动全场球迷一起
为鲁能助威，谈到这个举动，曼
诺说自己是希望现场的球迷能
够参与进来，“我觉得当时比赛

就要结束了，我已经看到了胜
利，我应当让球迷参与到我们
的快乐之中，我们也要感谢这
些球迷到现场支持我们。”

“不能割裂来看今年的亚
冠比赛。”当听到有媒体记者说

“执教首年，便带领鲁能实现突
破”时，曼诺表示鲁能是通过多
年的努力，今年才从比较困难
的小组出线，“当然，今年的亚
冠小组赛一定会带给我们队员
非常好的信心，这能让我们在
后面的比赛之中走得更远。”

淘淘汰汰赛赛，，鲁鲁能能打打谁谁都都不不怕怕
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鲁能泰山队晋级了，在首轮亚冠淘汰赛当中，对手会是澳大利亚悉尼FC与日本浦和两队中的一支，值
得注意的是，这两个对手正是力压卫冕冠军广州恒大出线的。恒大的仇，看来要由鲁能来帮着报了。

目前，悉尼FC积10分暂居H组第一，浦和积8分暂列第二，谁会最终成为该组第一对阵鲁能，还是
一个未知数。不过鲁能大将王永珀在接受采访时表示，不论对谁，鲁能在心理上都不怵。

王永珀认为，此次鲁能亚冠小组出线，完成了赛季初的目标，接下来就是争取打好淘汰赛的比赛，
走得更远一点。在王永珀看来，鲁能对阵澳大利亚球队胜多负少，打日本队伍也不处于劣势，应该说整
体的形势还是不错的。对于鲁能的成功，王永珀认为要归功于俱乐部表现出来的信心，这种自信向球
员传递了强烈的信号，让整支球队拼搏到底，取得了目前的成功。

悉尼0∶0浦和，就这样愉快地携手出线了

卫卫冕冕冠冠军军恒恒大大““被被迫迫””出出局局
本报讯 早在本赛季亚冠

开始之前，如果有人问到，中超
首支被淘汰的球队会是谁？恐
怕很少有人会预测是广州恒
大。然而当小组赛还有一轮才
结束之时，作为中超和亚冠双
料卫冕冠军的恒大居然是第一
支出局的中超球队，实在让人
大跌眼镜。

由于亚足联的奇葩赛程，
与恒大同组的悉尼FC和浦和

红钻的比赛比恒大的比赛晚一
天进行。尽管赛前两队都表示
不会有什么默契球，但20日晚，
悉尼ＦＣ队还是和浦和红钻队
很有“默契”地以０：０战平，两队
携手提前一轮出线。

作为亚冠联赛中的“常胜
将军”，恒大也的确需要这样一
次早早出局的惨痛经历来冷却
一下自己。过去几年，恒大一直
都扮演着“被追赶者”的角色，

如今，亚冠的出局让恒大体会
到了什么叫高处不胜寒。

当然，亚冠出局并非世界
末日，未来的恒大依然是亚冠
赛场上令诸强畏惧的豪强。至
于本赛季，没有双线作战压力
的羁绊，对于恒大来说也未尝
不是件好事，他们可以全情投
入中超战场，对于其他有意逐
鹿联赛的强队来说，都需要小
心了。 （新体）

本赛季亚冠表现出色，“塔神”终于封神了。 本报记者 王鸿光 摄
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